

HORAS DE DESPACHO

Empezará de las once de la mañana á las ocho de la noche... Anunciaciones desde las diez de la mañana hasta las ocho de la noche.

TELÉFONO N.º 87

Oficina: Conquistador, 39

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE AROMA

España... Extranjero... Número suelto... Id. atrasado...

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

PALMA

En el vapor «Rey Jaime II», llegó ayer de Barcelona, el novillero «Montes II», con su cuadrilla.

Esta mañana es esperado en el vapor «Miramar», procedente de dicha ciudad condal, el novillero mejicano «Rodarte», también con su cuadrilla.

Ambos matadores son los que deben torear esta tarde en nuestro circo tauarino.

De Barcelona, llegó ayer en el vapor rápido, el cuadro cómico lírico que dirigen los señores Tormo y Rossello y que anoche debutaron en el coliseo de la calle del Conquistador.

Por orden circular se autoriza la admisión de cintas cinematográficas en correos con carácter de impresos para el interior del Reino, siempre que vayan incluidas en cajas de metal.

Relación de los libramientos pendientes de cobro que obran en esta Depositaria de Hacienda.

D. José Enseñat Alemany, 72'03, pesetas céntimos; señores Roca y Hermanos, 18'19 id; don Gabriel Magraner, 82'32 id; don Juan Vidal Tomás, 65'86 id; don José Vidal Haddo, 273'75 id; don Benito Salva Lluchmayor, 24'64 id; El mismo, 19'76 id; El mismo, 20'64 id; doña María Viuda de Pedrera (Alaro), 25'60 id; don Pablo Coll, id. 20'75 id.

Por la guardia municipal fué ayer detenido un individuo presunto autor de haber sustraído un reloj de una casa en la que estaba trabajando.

Dicho individuo convicto del hecho fué puesto a disposición del Juez competente.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación ha sido nombrado repartidor de telegramas de la estación de Sóller, don Gabriel Pomar Colom.

En Sansellas fueron denunciados al Juez municipal de la misma dos individuos que habían sostenido una riña resultando ambos heridos.

La benemérita de Puigpuñent y de Esporlas denunció a los Alcaldes respectivos a varios vecinos por infracción de las Ordenanzas Municipales.

Ayer en la plaza de Abastos ocurrió una riña entre dos mujeres las cuales llegaron a las manos resultando ambas con arañazos.

El hecho dió lugar a que se reunieron gran número de curiosos.

Ambas fueron denunciadas al Juzgado.

El Presidente de Sala de esta Audiencia, cita al procesado Bartolomé Pons Sabater (a) Valent para que en el plazo de 15 días se presente en dicha Audiencia al objeto de señalar nuevo día para la celebración de la vista de la causa que se le sigue por el delito de desobediencia a la autoridad.

En Manacor fué detenido anteaer por la benemérita un individuo que en el predio «Tayet» de aquel término municipal agredió a otro con un palo de acebuche produciéndole algunas heridas en la cabeza que fueron calificadas de pronóstico reservado por el facultativo municipal.

En la mañana de ayer tuvo que ser curado en la casa de socorro un joven de unos 16 años que con la cuchilla que empleaba se produjo una herida en la rodilla derecha.

Esta noche a las ocho y media se celebrará en el «Círculo Juventud Instructiva» una velada con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Pieza a piano, por los señores Roig (A.) é hijo.
2.º Monólogo, por el señor Tomás (J.).
3.º Un sueño, (andante Vinas) pieza por la niña Tous y el señor Bernat.
4.º Romanza por el señor Arrom.
5.º Lecturas de poesías del señor Pomar (J.).
6.º Monólogo por el señor Fuster (V.).

Finalizará la velada con varios baillables.

El día diez de Junio próximo tendrá lugar en los Almacenes de la Aduana de esta capital la venta en pública subasta de cinco kilos de impresos valorados en una peseta y cincuenta céntimos.

«El Bien Público» de Mahón, publica las siguientes líneas: «En el vapor correo de ha llega-

do el ingeniero don Alfonso Chopitea con algunos auxiliares, al objeto de emprender con los señores ingenieros militares el estudio de ferrocarril económico que ha de ponernos en comunicación con Ciudadela, pasando por Alayor, Mercadal y Ferrerías.»

Habiendo solicitado don Juan Riutord Cabrer la autorización necesaria para instalar en Esporlas una Central de producción de energía eléctrica para alumbrado y fuerza motriz, se pone en conocimiento de las Corporaciones y particulares, señalando un plazo de treinta días para admitir las reclamaciones a que haya lugar, quedando de manifiesto el proyecto y expediente en la Jefatura de Obras públicas, (Calle de Veri número 7.)

Esta noche en el local que ocupa la Juventud Republicana radical, se celebrará una velada.

Se estrenarán dos monólogos; uno titulado «Una noche a oscuras» original de don Francisco Fuster, y otro titulado «Vaya Calat» original del señor Torres y se interpretarán varias piezas musicales.

Terminará la velada con varios baillables.

Como verá el lector en la sección telegráfica ha sido concedida la cantidad de 150.000 pesetas para las Obras del Puerto de Palma.

Notas municipales

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Alumbrado don José Sabater; del de Obras, don Juan Horrach; del de Ensanche don Antonio Planas; del de Gobierno y Policía, don Bernardo Obrador y del de Beneficencia y Fomento, don Alejandro Jaume.

Para mañana lunes está convocada la Junta Municipal de Asociados para aprobar las cuentas municipales correspondientes al año 1910 y el presupuesto extraordinario del corriente año.

Ayer se presentaron en el Ayuntamiento todos los plegos de don Francisco Ramis y don Miguel Bestard.

El primero ofrece sus terrenos del Camp de Serralta a 2'50 el metro cuadrado, para que se adifiquen casas para obreros.

El señor Bestard, en el plego presentado, protesta de que no se le haya adjudicado el concurso, pues dice que en el plazo concedido fué el que hizo la oferta más beneficiosa para el Ayuntamiento.

Mejoras en la Plaza de Abastos

Desde hace bastante tiempo se viene hablando en el Ayuntamiento de construir un nuevo tinglado de hierro en la plaza de Abastos para sustituir a uno de los adioses de madera que existen en la misma.

Este propósito de sustituir cada año uno de los viejos y antihigiénicos tinglados de madera, idea que con cibieron ya ayuntamientos anteriores y hasta figura la cantidad necesaria para ello, en uno ó varios presupuestos sin que llegara a gastarse a pesar de la insistencia de algún concejal como don Antonio Planas.

Ahora, por fin, se ha decidido el Ayuntamiento a llevar a la práctica dicho propósito, y á este efecto, el señor Alcalde ha señalado en virtud de acuerdo tomado por aquel, el día 9 de Junio próximo para la celebración de la subasta para contratar las obras necesarias para construir un tinglado.

Se ha señalado como tipo de subasta la cantidad de 4553'31 pesetas.

Las obras deberán quedar terminadas á los dos meses de empezadas.

De las islas Inca

En el tren de las tres y media de la tarde han llegado los novillos toros que deben ser lidiados en la corrida del día 4 de Junio próximo.

Después de conducidas las cajas en los corrales de la plaza de toros, han sido denunciados a presencia de gran número de espectadores.

Según la opinión que hemos oído de los aficionados é inteligentes, muy pocas veces han visto en novilladas toros tan acabados por su buena estampa, muchas libras y larga y bien puesta armadura. —C. 26 Mayo 1911.

Artá

La solemne fiesta que todos los años dedica á su inmaculada Madre, la Asociación de Hijas de María de este pueblo, como remate al devotísimo ejercicio del mes de Mayo, verificóse este año en el día de ayer con todo lucimiento y esplendor; llamando la general atención el buen gusto, orden y armonía que reinó en todos y cada uno de los piadosos actos realizados.

La Compañía general, á las siete, vióse concurridísima, acercándose á la sagrada Mesa para soborear el divino Pan, innumerables asociadas, por riguroso orden de cores y con notable compostura.

En la misa mayor, cantada con singular ajuste por las asociadas, alternando con el

coro, ocupó el Púlpito el inteligente y conocido orador sagrado don Juan Negre quien, en hermosos párrafos y sentidas frases llenas de ternura, después de brillante exordio, presentó á la Hija de María como un ángel en la familia, como un sacerdote en el templo y como un apóstol en la sociedad.

Por la tarde, á las cinco salió de la Parroquia lucida y ordenada procesión, recorriendo larguísimo trayecto, en la que era llevada en andas por cuatro sacerdotes, sobre artístico tabernáculo, la hermosa y simpática figura de la Inmaculada, ricamente ataviada y de la que pendían sendos flecos blancos sostenidos á ambos lados por las distinguidas niñas vestidas de vírgenes: M. Blanes, M. Amorós, M. Esteve y C. Tous.

Las Hijas de María, con su rico estandarte al frente llevado indistintamente por varias escogidas niñas, ostentando todas en sus pechos la medalla distintiva provistas de cual mas bonito ramo de flores naturales, en número de quinientas y distribuidas en dos interminables hileras, iban en la vanguardia, de su excelsa Madre entonándole himnos de alabanza.

De entre ellas un nutrido coro de bien templadas voces, seguía repitiendo variados cánticos alusivos al religioso acto. Vióse presidida la referida procesión por el clero parroquial y Ayuntamiento en masa.

La música del señor Rodríguez interpretó durante el curso bonitas marchas.

Nota simpática y conmovedora lo fué al final de tan solemne acto. Un ordenado desfile ante la exbelta figura de la Virgen, rindiendo á sus pies, con la debida adoración y reverencia, el óbolo del desprendimiento y el respectivo ramo de flores, has tájebosar las espaciosas bandejas previamente dispuestas.

Entusiasta y apropiada plática de ofrecimiento y desagravio á la Virgen, pronunciada con la elocuencia propia del referido señor Negre, coronó, á satisfacción de todos, la delicada obra de la tan anhelada fiesta de fin del Mes de María.

De enhorabuena están con tal motivo las Hijas de María de Artá. Recibíala muy cumplida de nuestra parte mezclada con sincera felicitación.

Son acreedoras de voto particular las Presidentas señoras: hermanas M. y C. Sureda Masanet, M. Sancho, M. Salvá, M. Triggas y otras que sentimos no recordar, por el gusto exquisito demostrado en el adorno especial de la capilla de la Purísima, transformándola en simulado vergel, distinguiéndose notablemente el alfombra del piso de blanca porrina, entre cuyos delicados adornos destacábase la inscripción «Oh María ten siempre unida España á tu Iglesia».

Digno de particular aplauso, es también la delicada labor ejecutada por el repetido coro de señoras, durante la procesión y en la parroquia, debido sin duda á la dirección acertada de la inteligente señorita R. Bahamonde. —C. 26 Mayo 1911.

Pago de cupones

Venciendo el 1.º de Julio próximo el cupón número 39 de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1900 así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta y el cupón número 8 de los títulos del 4 por 100 amortizable emitidas en virtud de la Ley de 28 de Junio de 1908. La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que desde el día 1.º de Junio próximo se reciban por esta Delegación de Hacienda, sin limitación de tiempo, los de las referidas deudas del 4 por 100 interior y Amortizable y las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones civiles, establecimientos de Beneficencia é Instrucción pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías y demas que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia, observándose para la presentación de facturas las mismas reglas que en anteriores vencimientos, haciéndose presente que los títulos amortizados deberán presentarse indicados en la presente forma: «A la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas para su reembolso».

Del Ejército

Retiros.—Se ha concedido el retiro para Barcelona al comandante de infantería y Juez de Causas de Baleares don José Fábregas Jorge.

Ingresos en la guardia Civil.—Se ha con cedido ingreso en concepto de guardias segundas el cabo del regimiento infantería de Palma Sr. Antonio Pordá Sastre, á los cabos de la Comandancia Artillería de Mallorca, José Gamarrá Martínez, Juan Alzamora Moragues, Jaime Nicolau Oliver, á los soldados de la misma Juan Ferrer Ramón, José Ramon Verdera y á los de la Comandancia de Manorca, Francisco Caparrós García y Agustín Koca Clement.

En concepto de guardia segundo de caballería el cabo de la Comandancia Artillería de Mallorca Rafael Estarellas Cabot.

Orden general del día 27 de Mayo de 1911.—El Excmo. Sr. Capitán General de ese Archipiélago se ha servido dictar el siguiente orden general:

Art. único. Invitado por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca para asistir á las solemnes exequias que con motivo de cumplirse el 6.º centenario de la muerte del Rey de Mallorca don Jaime II tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral Basílica el día 29 del actual á las 11, me acompañarán durante dicho acto comisionados de los cuerpos y dependencias compostas del 1.º Jefe, 1 Jefe, 1 Capitán y 1 subalterno, que en traje diario me esperarán con la debida anticipación á la entrada de la Catedral.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento.—El Coronel Jefe de E. M. Rafael Moreno.—Comunicación.—El General Gobernador.—P. Clemente.

De Sociedad

En el vapor Rey Jaime II, llegaron ayer de Barcelona, el Administrador del Real Patrimonio, don Enrique Sureda, el médico don Angel Roselló y el diputado provincial y director gerente del Ferrocarril de Sóller, don Jerónimo Estades.

De Mahón, llegaron ayer en el vapor Isla de Menorca, don Juan J. Vidal, don Juan Sitges, don Juan Picó, don José Mateo, don Juan Linás, don Bartolomé Gayá, don Miguel Mateo, don Bernardino Cánovas, don Antonio Pons, don Mateo Jordá, don Antonio Gil y don Jaime Miserol.

Ayer llegó de Argel en el vapor Bellver, el R. P. Ramón Vendrell, de la Compañía de Jesús. Ha estado el Padre Vendrell en el norte de Africa durante el espacio de tres meses, evangelizando á las muchas familias españolas que en aquellas ciudades y pueblos tienen su residencia.

Ayer llegó de Barcelona, el propietario don Bernardo de Haro, acompañado de su distinguida señora doña Angela Calvet.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Rey Jaime II, don Ramón M.ª Catarineu y señora, doña Remedios Girona, don Martín Garí, don Guillermo Roselló, don R. Ribas doña Margarita Aguiló é hija, don Fernando Piña, don Adolfo de León, don Genaro García, doña Catalina Rosich, don José Clapés y don José Riús.

También llegaron en dicho buque, el comerciante establecido en Certe, don Bartolomé Tous y familia y el coronel de ingenieros don José Fort.

En el vapor Bellver, llegaron ayer de Argel, don Edmond Deiglum, don Carlos Senembri, doña Luisa Schembri y don Juan Febrer.

Ayer llegó de Mahón con objeto de presidir un Consejo de Guerra, el General de Brigada Excmo. señor don Luis García Alpuente.

En el vapor correo Bellver, salió ayer tarde para Barcelona, nuestro querido amigo y corresponsal en Manacor, don Angel Escalera.

Ha fallecido en esta capital la señora doña Francisca Palmer, viuda de Muntaner, dueña del café de «El Replá».

Sus apreciables condiciones de carácter le granjearon la simpatía de cuantos la trataron.

Doscanse en paz. Reciba su familia y en especial sus hijos la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer tarde salieron en viaje de novios, para Barcelona y en el vapor Bellver, el comerciante don Baltasar Cortés y Cortés, y su distinguida señora doña Josefina Bonnia y Piña.

También se embarcaron en dicho buque para dicha ciudad condal, don Angel Hofer y señora, don Antonio Fiol é hijo, don José Millor, don Felio Compañy, don Antonio Ballem y señora, don Saturnino Pereyra y señora, don José Peyra, don Juan Sastre, don José Pujol y don José Mestres.

El Jurado de la Exposición de Bellas Artes organizada por el Ateneo de Mahón y clausurada el pasado martes ha concedido á los artistas mallorquines los siguientes premios:

Medalla de segunda clase, al pintor don Antonio Gelabert por uno de sus cuadros.

Medalla de primera clase á don Francisco Roselló por dos de sus lienzos.

Al joven escultor señor Grauxes, medalla de primera clase por dos de los bustos por él presentados.

También dicho Jurado ha concedido medalla de primera clase al fotógrafo señor Gómez por sus fotografías.

Los Arquitectos catalanes en Palma Banquete

Terminada la conferencia del Sr. Rubió sobre la Catedral, tuvo lugar anteaer el banquete ofrecido por los Arquitectos catalanes á sus compañeros mallorquines al M. I. Sr. Vicario General de esta Diócesis don Antonio M.ª Alcover, al M. I. Sr. D. Buenaventura Barceló, que ostentaba la representación del Cabildo Catedral y á los representantes de la prensa de Palma.

El acto tuvo lugar en el comedor pequeño del «Grand Hotel» llenándolo en toda su extensión la larga mesa artísticamente surcada por vistoso chemin de flores.

El menú fué exquisito. Con el Champagne, se iniciaron los brindis. Habló el primero el Presidente de la Asociación, señor Bassegoda quien hizo grandes elogios de la hospitalidad mallorquina diciendo que á ellos se les ha dispensado aquí una acogida no ya propia de amigos, sino más bien de hermanos, agradeciéndola en sentidas frases.

Felicitó luego á los mallorquines por la conservación del espíritu propio lo que se exterioriza en sus monumentos y en sus costumbres. Terminó brindando por los reunidos y por Mallorca.

Almacenes MATAS (C'AN PERICO)

Colón, 17, 19 y 21—Maura, 1, 3 y 7 y Jaime II, 68

Secciones agregadas á la casa

Sastrería, Camisería y Sombreros para Señora

Esta casa, á pesar de obsequiar con CUPONES á sus favorecedores, demostrará siempre ser la que vende más barato.

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla —Iluminadas con luz eléctrica—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruejes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento.

Grandes Almacenes SAN JOSÉ

SASTRERIA—CAMISERIA—CORSETERIA

Sombreros paja para caballeros y niños desde 1 pta.

BICO SURTIDO EN ERUSITAS Y REFAJOS desde 3 pts.

NOVEDADES PARA TRAJES DE SEÑORA

Telas blancas.—Sedería.—abanicos.—Corsés

GUARDA-POLVOS PARA SEÑORA Y CABALLERO desde 7 pts.

MOSQUITEROS

Sastre modisto para trajes de Señora

PRECIO FIJO

minó brindando por los reunidos y por Mallorca.

Usó luego de la palabra el M. I. señor Vicario General diciendo que se levantaba solamente para agradecer las frases de galantería para los mallorquines pronunciadas por el señor Bassegoda. Añadió que todos los mallorquines conscientes deben agradecer la visita de los Arquitectos catalanes.

Felicitó después al señor Rubió por su conferencia y terminó haciendo resaltar los lazos de familia que unen á catalanes y mallorquines como lo prueba los apellidos de muchos de estos últimos que corresponden á pueblos del Principado.

El M. I. Sr. D. Buenaventura Barceló habló á continuación manifestando que como presidente accidental del Cabildo Catedral daba las gracias al señor Rubió por las alabanzas que á nuestra Basílica habia dedicado en su discurso, añadiendo el señor Rubió con su conferencia no sólo nos conocemos respecto á la Catedral, sino cosas hasta ahora desconocidas.

El Arquitecto provincial señor Reynés mani-estó que hablaba en nombre de los Arquitectos mallorquines, los cuales si bien á veces distanciados por las ideas políticas, ante la palabra Arquitecto se unen fraternalmente.

Tributó grandes elogios á los Arquitectos catalanes y dijo que así como estos confiesan que para aprender ciertas cosas han de venir aquí los de Mallorca pueden decir que á Cataluña han de ir por todo.

Don Buenaventura Bassegoda comenzó tributando calurosos elogios á la intelectualidad mallorquina y singularmente á nuestro asiduo colaborador y ex-director de este periódico don Miguel S. Oliver.

Manifestó además que así como en muchas cosas como libro de expansión se tiene el Quijote el tenia en la suya las rondalles de don Antonio M.ª Alcover.

Terminó felicitando á los Arquitectos mallorquines por el compañerismo que entre ellos se observa. Habló luego nuestro compañero de redacción señor Tous y Maroto, á instancias de los reunidos, manifestando que habiendo aludido el señor Bassegoda á los escritores mallorquines, se crea en el deber, aunque el último de todos ellos, de agradecer en su nombre tales frases, tanto más dirigiéndose á los Arquitectos de Barcelona, en cuyos Juegos Florales, habia tenido la honra de que se le adjudicara una Englantina. Añadió que hablaba también en nombre de sus compañeros en la prensa presentes que le dispensaban el honor de comisionario para ello.

Se congratuló de la venida de los Arquitectos catalanes y dijo que eran ellos los que tenían la misión de escuchar en impercederas estrofas de piedra el poema de la vitalidad de Cataluña.

Finalmente habló el Arquitecto municipal señor Bennasar. Manifestó que agradecía al señor Bassegoda (don Buenaventura) las frases encomiásticas dirigidas á don Miguel S. Oliver, como miembro de su familia que es, añadió que hacia suyas las frases del señor Reynés por lo que al compañerismo de los Arquitectos mallorquines atañe y terminó felicitando al señor Rubió por su conferencia si bien hacia constar que no estaba conforme con las manifestaciones que respecto al arte gótico habia hecho el conferenciante.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas

A las seis y cuarto de la mañana, de Mahón, vapor «Isla de Menorca», con la correspondencia, 24 pasajeros y carga.

—A las seis y tres cuartos de la mañana, de Barcelona, vapor «Rey Jaime II», con la correspondencia, 71 pasajeros y carga.

—A las siete y tres cuartos de la mañana, de Argel, vapor «Bellver», con la correspondencia, 14 pasajeros y carga.

—De Gandía, laud «San Magin», con hortalizas.

—De Motril, laud «San Juan» con tomates.

Salidas

A las seis y media de la tarde, para Barcelona, vapor «Bellver», con la correspondencia, pasajé y carga.

También quedaron despachados: Para Marsella, vapor «Mallorca», que saldrá esta mañana.

—Para Mahón, vapor «Isla de Menorca», que saldrá esta tarde.

—Para Barcelona, vapor «Rey Jaime II», que saldrá esta noche.

—Para Cabrera, vapor «Ciudad de Palma», que saldrá mañana.

—Esta mañana llegará de Barcelona, el vapor «Miramar».

CULTOS

Para hoy

Jubilés de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Cruz en honra del Sagrado Corazón de Jesús: A las siete y media misa de Comunión general con plática por el M. I. señor don Matías Compañy, Chantre, y exposición del Santísimo; á las diez Tercia y Misa mayor, cantándose la Misa Pontifical del maestro Perosi y pangeirico por el M. I. señor don Nadal Garau, Doctoral; por la tarde á las cinco los actos de coro; á las siete y tres cuartos un ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús, sermón por el M. I. señor don Mateo Garau, penitenciario, y reserva de S. D. M.

Citas funciones

En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el R. don Lorenzo Riber, Pbro.

En Santa Eulalia, fiesta en honra del Santo Cristo: A las nueve y cuarto Horas menores y Oficio matinal; luego Nona cantada y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Ramón Sellas, S. J.; por la tarde, después de los actos de coro, se concluirá el septenario y por la noche el mes de María.

En las Capuchinas, fiesta del mes de María: A las siete y media, misa de Comunión general; á las diez Misa mayor con música y sermón por el R. P. Antonio Tomás de los SS. CC.; al anochecer continuación del mes de María.

En la Merced, á las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de las Mercedes; por la tarde á las siete ejercicio del Santo Es capulario y sermón por un P. de la Residencia.

Los Cofrades que, debidamente dispuestos, asistan tanto á los actos de la mañana como á los de la tarde pueden ganar indulgencia plenaria.

En San Cayetano á las siete, misa de Comunión general para los Asociados á la Corte de María; por la noche la Visita mensual con especial solemnia.

En el Socorro, á las siete y media, misa de Comunión mensual para todos los Cofrades y devotos de Nuestra Señora de la Consolación y Correa; durante la misa se rezará la Coronilla de la Virgen de los trece Padrenuestros; por la tarde á las cuatro continuación del solemne Septenario á la Virgen de los Desamparados, en el que predicará el R. P. Eloy del Barro, agustino.

# MAGNÉSIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitueque habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hfgado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

## TELEGRAMAS

En San Francisco, á las siete misa de Comunión general para los Terciarios y demás fieles que hayan asistido al ejercicio del mes de Mayo; á las diez se cantará Tercia y á las diez y media Misa mayor con exposición, en conmemoración del sexto centenario de la muerte del Rey de Mallorca don Jaime II, Terciario y fundador de este Convento de San Francisco; predicará el R. don Antonio Truyols, Pbro. catedrático del Seminario; terminada la misa se cantará un solemne responso; por la tarde á las siete exposición, Corona, preces para la reunión mensual de los Terciarios, ejercicio del mes de Mayo con sermón por el R. P. Juan A. García y reserva de S. D. M.

En la iglesia de San Magín, fiesta solemne que la Archicofradía de Hijas de María dedica á su excelsa Madre.  
A las siete misa de Comunión general, á las diez, después de Tercia, Misa mayor en la que predicará el P. Jaime Roselló de los SS. CC. y se cantará por la misma Asociación la partitura de Perosi á dos coros *Te Deum Laudamus*.

Por la tarde á las cuatro se rezará el Rosario, después plática por el mismo orador de la mañana, la devoción del mes de María y se terminará con la imposición de la medalla á las aspirantas.

En S. Nicolás, fiesta de conclusión del mes de María, que la Felicitación Sabatí na dedica á la Inmaculada Virgen. A las siete y media misa de Comunión general; á las diez Tercia y Misa mayor, cantando el pueblo la misa de Angelis, y sermón por el R. D. Miguel Munar, Pbro. y rector del Pont d'Inca; por la noche continuación del mes de Mayo con solemnia. Se gana indulgencia plenaria.

Visita á la Corte de María  
A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

Para mañana  
Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Cruz en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis y media, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde como el día anterior.

Visita á la Corte de María  
A Ntra. Sra. de Bellver en Montesión.

Santoral  
Hoy.—Santos Justo y German obispos.  
Mañana.—Santos Máximo y Maximino obispos.

Tomad en las comidas la agradable agua  
Fuente "Saint-Louis"  
Artíficos y Dispépticos

**AVISO** Se interesa saber el paradero de dos señores que vinieron de Buenos Aires, en el vapor «Cadiz», cuyos señores depositaron en Barcelona, en una casa de su confianza, una maleta que se había extraviado. En caso de presentarse dichos señores, el dueño de la maleta que lo es don Francisco Pons, les ruegan le escriban en Mahón, con la dirección siguiente: don Francisco Pons, calle de Santa Teresa, número 13. Mahón ó al señor Gombetta, camarero de 2.º del vapor «Isla de Menorca», en Palma.

### ¿Que hacer?

—Qué hacer cuando se sufre de anemia, de clorosis ó calores púldicos, cuando se siente uno debilitado por los excesos de todas clases, las privaciones, las enfermedades, las fatigas excesivas. Cuando se padece de leucorrea ó de flujo blanco y se establece en las reglas con lentitud y con irregularidad y dolor, rouff curso y regenerarse la sangre con hiaro y recurrir en seguida al solo ferruginoso cuya reputación es universal, el verdadero Hierro Bravais en gotas concentradas.

Casa de Huespedes de J. Leza  
SOLEDAD, 27, 2.º, (cerca del Borne) antes Piedad, ó Hospedajes económicos, buena comida y limpieza esmerada.  
SOLEDAD, 27, 2.º, PALMA

CAN BITLA Trajes negros confeccionados desde 25 pesetas.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS  
EL AGUILA—Brossa, 30

Para Las Viñas  
Caldo Bordelés  
Azufre Sublimado Flor  
Sulfato de Cobre Inglés

Almacén de Abonos Químicos, de Guillermo Malbert.

**DISPEPSIA**  
y enfermedades del estómago é intestinos  
se curan en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos á quienes su médico receta para las afecciones de las vías digestivas el  
**ELIXIR SAIZ DE CARLOS**  
(Stomalix)  
el mejor y más seguro medicamento, como lo demuestran 15 años de éxitos constantes en el mundo entero, para combatir las digestiones porzozas, acedías, dolores y ardor de estómago, vómitos, vómito estomacal, cólicos, flatulencias, diarreas en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.  
CURA estas afecciones porque quita el dolor y molestias de la digestión, auxilia el poder digestivo, abre el apetito, tonifica y el enfermo se nutre y digiere sin dificultad.  
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID.  
Se remita por correo talón á quien lo pide.

### LA QUESTION DE MARRUECOS

Madrid 27 á las 2  
Los moros acuden á las autoridades militares para administración de justicia  
Un despacho de Ceuta dice que los moros de los poblados próximos á las nuevas posiciones acuden á las autoridades militares para que diriman los pleitos y conflictos.

Se ha presentado el siguiente caso: Dos moros robaron una mora en Tetuán para traerla á Ceuta, pero cerca de la posición de los Altos de la Condesa otros dos moros se apoderaron de ella.

Los cuatro se han presentado al Gobierno militar para someterse al fallo que se dicte.

Otro moro se presentó posteriormente reclamando la mora, alegando tener parentesco con ella.

Se ha encargado de fallar el asunto á un teniente de la benemérita.

Columna francesa atacada.—Moros rechazados

En Sidi-Quezzan, cerca del Rio Sebu, la columna Gonzard, compuesta de 2500 hombres, que custodiaba un importante convoy que se dirigía á Fez, se vió atacada por numerosos moros de la tribu de Zémour.

El enemigo fué rechazado dejando 120 muertos.

Las fuerzas francesas tuvieron 5 muertos y 20 heridos.

Riña.—Un muerto

Desde Casablanca comunican que unos españoles riñeron con unos indígenas acemileros, resultando muerto uno de estos últimos.

La tropa restableció el orden.

Reina completa armonía entre las autoridades francesa y española.

Madrid 27 á las 18  
Conversación del señor Canalejas con los periodistas extranjeros.

—Iremos á Tetuán  
Oímos una conversación tenida en francés por el señor Canalejas con los periodistas extranjeros.

Estos le decían que en Alemania se afirma que pronto se tomará Tetuán por los españoles.

El señor Canalejas les respondió que por ahora nada se hará, pues estamos pendientes de un *pour parler* con Francia, cuyas negociaciones están suspendidas á causa de la muerte del ministro de la guerra M. Bertheaux.

Cuando el nuevo ministro francés, ha dicho, se oriente y el Gobierno celebre consejo, reanudaremos las negociaciones y ya veremos la impresión.

Las palabras del señor Canalejas hacen creer que iremos á Tetuán.

### POLÍTICA

Madrid 27 á las 2  
Duración de las Cortes

Las sesiones de las Cortes, según la opinión general, terminarán en la primera quincena del próximo Junio para cuya fecha quedará aprobado el proyecto de supresión de los consumos.

Madrid 27 á las 18  
El proyecto de consumos en el Senado.—Conflicto solucionado

Se confirma que se vencerán las dificultades que reinan para la aprobación del proyecto para la supresión de los consumos en el Senado. Se asegura que los conservadores votaran en contra desapareciendo el conflicto, porque harán que en la votación tomen parte número suficiente.

La única duda que existe es de si acudirán suficiente número de conservadores para que haya número, dado que no vayan todos los ministeriales.

Interpelación anunciada

El señor Canalejas ha recibido una carta de don Dalmacio Iglesias anunciándole una interpelación sobre la inmoralidad que reina en Barcelona que explanará en una de las sesiones de primeros de Junio.

Cuando se cerrarán las Cortes.—Sobre la cartera de Gobernación

Afirmase que las Cortes quedarán cerradas antes de la celebración del Congreso Eucarístico.

El miércoles próximo regresará el señor Ruiz Valarino, de Valencia.

Hasta entonces nada se decidirá acerca de la cartera de Gobernación, de si continuará el señor Ruiz Valarino ó de si habrá de buscársele sustituto.

El proyecto de consumos en el Senado

Según manifestaciones del señor Canalejas el martes se aprobará en el Senado el proyecto de supresión del impuesto de Consumos en votación ordinaria; y el viernes se votará definitivamente dicho proyecto.

Ignoro, dijo Canalejas, si se pedirá votación nominal.

### CONGRESO

Madrid 27 á las 18  
Quejas.—Sesión con cinco diputados —Proyecto aprobado.—Ligero incidente

Empieza la sesión del Congreso presidida por el conde de Romanones con cinco diputados en los escaños.

En la tribuna de la presidencia entra Vedrines con M. Dupuy hijo del exministro francés propietario del periódico «Petit Parisienne».

Se aprueba el acta de la anterior.

El señor Albornoz refiriéndose á la reciente condena contra un periodista se queja de que se le castigue por delitos de opinión.

El señor Barroso que ocupa el banco azul contesta diciendo que se enterará de si se ha cometido infracción en la instrucción del proceso.

Se entra en la orden del día.

Se aprueba definitivamente el proyecto disponiendo el asiento de las mujeres en los talleres y la reforma de la contribución territorial.

Sigue la discusión del proyecto de contabilidad.

Se lee una enmienda del señor Llanos al artículo 40.

Se promueve un ligero incidente porque el banco de la Comisión está desierto.

Un diputado obediendo á una indicación del ministro señor Barroso, ocupa aquel banco.

Dicho diputado dice que de momento propone sea rechazada la enmienda del señor Llanos.

Risas dada la forma espontánea como se ha expresado el diputado.

El conde de Romanones: Se desecha la enmienda.

El señor Salvatella protesta y dice que debe levantarse la sesión por falta de número de diputados.

El señor Barroso da explicaciones diciendo que la Comisión está reunida y no ha venido á la Cámara porque ignoraba que se discutiese tan temprano dicho proyecto.

Queda sin desechar la enmienda y se suspende la sesión á las 4'10.

La Cámara se reúne en secciones.

### COTIZACIONES

Madrid 27 á las 18  
Interior contado. . . . . 84'80  
Interior fin de mes. . . . . 84'85  
Al próximo. . . . . 85'05  
Amortizable, 5 p8. . . . . 101'40  
Amortizable nuevo. . . . . 93'20  
Banco de España. . . . . 451'00  
Compañía Tabacalera. . . . . 332'00  
Francos. . . . . 8'15  
Libras. . . . . 27'04  
Exterior. . . . . 97'40

### NOTICIAS SUELTAS

Madrid 27 á las 2  
Campanario que se derrumba.—Desgracias

Desde París comunican que el campanario de la iglesia de Troyes se ha derrumbado cayendo los escombros sobre las casas vecinas, ocasionando muchas desgracias.

Actitud del clero portugués

Dicen de Lisboa que el clero del arcepresbiterio de Guimarães ha rechazado los beneficios pecuniarios que le ha ofrecido el Estado por considerarlo ofensivo para la Iglesia católica, y así lo ha manifestado á su prelado.

Ministerio interior de Justicia

Dicen de Lisboa que ha sido nombrado para el desempeño de la car-

tera de Justicia don Bernardino Machado mientras dure la enfermedad del ministro don Alfonso Costa.

Asociación de inquilinos

En la Coruña las sociedades obreras constituirán una asociación popular de inquilinos con motivo del nuevo impuesto sobre inquilinato proyectado en sustitución de los consumos á fin de hacer frente á las exigencias de los propietarios.

General inglés al entierro de Bertheaux

Dicen de París que procedente de Londres ha llegado á aquella capital el general inglés Jolm French, con el exclusivo objeto de asistir al entierro del ministro Mr. Bertheaux.

Convenio franco-alemán sobre la cuestión marroquí

Dicen desde Berlín que hace unos quince días se firmó un convenio entre Francia y Alemania acerca de la cuestión marroquí.

En virtud de dicho convenio á cambio de la libertad de acción de Francia se conceden ventajas económicas á Alemania.

Residencia de la corte portuguesa en caso de restauración

Según noticias de Portugal en caso de que se restaure la monarquía, la corte se establecería en Oporto.

Dimisión de Porfirio Díaz

Telegrafían de Méjico que el Presidente de aquella República don Porfirio Díaz ha presentado la dimisión.

Se supone que con la dimisión del Presidente se acabará la revolución, pues las insurrectos manifestaron que depondrían las armas si dimitía.

Muley Zin administrando justicia.—Contra los franceses

El nuevo pretendiente de Marruecos Muley Zin sale todos los días con objeto de administrar justicia; y se dice que está dispuesto á defender á Mequinez contra los franceses en caso de que acuerden atacar aquella plaza.

Madrid 27 á las 18  
La «Gaceta».—150.000 pesetas para las obras del Puerto de Palma.

La «Gaceta» de hoy publica los decretos ya conocidos.

Publica además la Real orden disponiendo sean 12 el número de plazas que se saquen á concurso para la próximo convocatoria de alumnos de la Academia de artillería de la Armada.

Comunicando la Real Nota del Supremo de Inglaterra que puede encargarse de hacer citaciones y notificaciones á las personas allí residentes sobre asuntos civiles y criminales que procedan de tribunales extranjeros.

Distribución de 7.750.000 pesetas para subvenciones para obras de puertos.

De la anterior cantidad corresponden á la Junta de Obras del puerto de Palma 150.000 pesetas.

Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica los decretos firmados ayer.

Además inserta una relación de jefes y oficiales aptos para ascender. También publican las disposiciones ascendiendo á 41 capitanes y 91 primeros tenientes de infantería.

Una extensa relación de destinos de jefes y oficiales de infantería.

Publica además el programa para los ejercicios de oposición é ingreso en el Cuerpo de Veterinaria militar.

Siguen las huelgas

El señor Canalejas ha hecho el relato del curso de las huelgas de Madrid y provincias, diciendo que continúan en igual estado.

Entierro del primer caballerizo señor Alvarez Toledo

Se ha verificado el entierro de primer caballerizo señor Alvarez Toledo.

Presidieron el duelo sus hijos que son capitanes de infantería, los jefes de Palacio y una representación de los Reyes y otra de los Infantes.

Asistieron al acto el alto personal palatino, los duques de Tamames y Malpica los condes de Sallent, Pie de Concha, Fuenteblanca, muchos amigos del finado, entre ellos el gene-

**DOÑA FRANCISCA PALMER Y ROSSELLÓ**  
VIUDA DE MUNTANER  
Falleció ayer á las doce y media de la tarde  
Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
R. I. P. A.  
Sus desconsolados hijos, hijos políticos (presentes y ausentes), sobrinos, primos, hermanos políticos y demás parientes, participan á sus conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta mañana á las once y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, como también al turno de misas que se celebrarán mañana lunes, de 7 á 11, en la parroquial iglesia de San Nicolás.—No se invi á particularmente.  
Casa mortuoria: Rincón, 13, 1.º  
El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 días de indulgencias á todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

rale Macías, el coronel señor Primo de Rivera y el exministro señor Sanchez Guerra.

Un dirigible de un español.—Triunfo del señor Torres Quevedo.—Propósitos del señor Gasset en pro de la aviación en España

El Ministro de Fomento señor Gasset ha mostrado su satisfacción por el triunfo obtenido por el dirigible del señor Torres Quevedo que ha ganado el primer premio de 5000 pesetas en el circuito de cien kilómetros de París.

Ha recordado que hace años incluyó en los presupuestos del Estado la consignación de cien mil pesetas para auxiliar los trabajos del ilustre inventor cuyo modelo se reputa como más rápido y perfecto que el de los ingenieros alemanes y franceses.

El señor Gasset ha añadido que tiene el propósito decidido de organizar concursos entre los alumnos de las Escuelas de Ingenieros industriales de España, enviando al extranjero quienes reúnan condiciones de robustez energía física, técnica, industrial para que hagan un curso de pilotage en las escuelas de aviación á fin de crear un plantel de avia-

dores vigorosos como se hace en todas las naciones.

Disposición á favor de los reclutas retrasados

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los reclutas que se incorporen á filas retrasados por causa justificada sigan la misma suerte de los su reemplazo.

Esperancias de aviación.—Manifestaciones de Vedrines.—No tomará parte en la carrera París

A pesar del tiempo lluvioso, Vedrines ha dicho que si á las seis de la tarde ha cesado la tormenta, hará experiencias en Getafe.

Se le enseñó el edificio del Congreso siendo objeto de curiosidad. Después visitó el Senado.

Ahora se dispone á marchar á Getafe, Vedrines habló con varios diputados refiriéndose á los viajes, habiéndose lamentado la estúpida pausa que vino en su vuelo de San Sebastián á Madrid.

Dijo que no tomará parte en el Raid Paris-Roma por falta de tiempo para prepararse.

Añadió que está fatigado y desea marchar mañana á París.

Esta tarde asistirá á los toros. Está contentísimo de las atenciones que le dispensan.

### MENCHETA

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 27 á las 18.

Peregrinación á Lourdes.—Regreso de peregrinos

Esta tarde han salido 600 peregrinos y 40 enfermos, con dirección al Santuario de Lourdes.

Esta noche se esperados de Valencia, los peregrinos de Cataluña, que han tomado parte en una peregrinación á Lourdes.

La recogida del «Correo Catalán»  
El señor Portela ha manifestado que es inexacto que ayer mandara recoger en los kioscos los números del «Correo Catalán». Por su parte el Director del citado diario ha declarado ante el Juzgado, que había visto en la Administración principal de Correos un oficio del Gobernador mandando suspender el envío de paquetes.

Senadores liberales á Madrid  
Ha llegado á esta capital el Gobernador de Tarragona señor Schwartz, encargado por el señor Ca-

nalejas de rogar á los Senadores liberales se hallen en Madrid el lunes, con motivo del debate del proyecto de consumos.

Algunos de dichos Senadores hoy han salido para la Corte.

Detención de un ladrón joven

Un guardia municipal ha detenido en la Ronda de San Antonio á un joven de 16 años de edad, presunto autor del atraco cometido en la Carpintería de la calle del Carmen, cuyo hecho oportunamente telegraficó.

A informar un proyecto

El Comité de Defensa social ha pedido día para ir á Madrid, para informar en el proyecto sobre asociaciones.

El Conserje del Círculo jaimista, que fué detenido anoche por el incidente ocurrido con un organillero en la puerta del expresado Círculo, después de declarar ante el Juzgado sobre el suceso, ha sido puesto en libertad.

«Aplech» de los jaimistas y mitin radical

Los elementos jaimistas de esta capital preparan para mañana un aplech en San Feliu de Llobregat.

Los radicales preparan también para mañana un mitin de propaganda en el citado pueblo.

El Gobernador señor Portela nos ha manifestado que había prohibido á los jaimistas que usen cornetas y banderas y que vayan en formación militar.

Añadió el señor Portela que enviará fuerzas de la Benemérita á San Feliu para evitar posibles incidentes entre jaimistas y radicales.

Completista á la cárcel

Ha sido conducida á la cárcel la completista Carolina Cruz que se había negado á cumplir 15 días de arresto que le impuso el Juez por escándalo en un cafetín del Paralelo.

Una desgracia

En la calle de la Atlántida de esta ciudad se ha registrado la siguiente desgracia.

En un balcón del primer piso de la casa número 93 de la mencionada calle estaba jugando, esta tarde, la niña Mercedes Blasco de 3 años de edad y se subió á la baranda con tan mala suerte que se cayó á la calle.

La infeliz criatura se halla moribunda.

### CORRESPONSAL

### Espectáculos

Plaza de Toros de Palma  
El domingo 23 de Mayo, á las cuatro y media de la tarde, gran corrida de cuatro novillos-toros, de la ganadería de D. Edoardo Abacar, los cuales serán picados, banderados y muertos á estoque por los matadores RODARTE y MONTES II con sus cuadrillas.

Entrada de sombra 1'75 ptas.—Media de id. 1 id.—Entrada de sol, 1'15 id.—Medias de id. 0'75 id.

Teatro Lírico  
Función para hoy.—El Día de Reyes, Los Estrelas, El Barbero de Sevilla y C. l.e con escogido programa.  
Entrada general 20 céntimos.

Teatro Real  
Cine y Variedades.  
Todos los días función por el Trio Delmonte, los acróbatas Mario y Zoraida, la completista La Sorianta y Cine con escogido y variado programa.  
Entrada general 20 cts.

Teatro La Protectora  
Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.  
Entrada general 10 céntimos.

Cine de Obreros Católicos  
Todos los días función de Cine con escogido programa.

BICICLETA Se vende una, nueva de fabrica, con rueda libre y freno, por 150 pesetas. Misión, 25 1.º

Oficiales modistas  
Se necesitan. Informarán Brossa, 21, 2.º, 2.º